
ОТЧЕТ 

о деятельности депутата Московской городской Думы, председателя 

комиссии по экологической политике Соловьева А.С.  

за 1 полугодие 2023 года 

 

В течение отчетного периода Депутат взаимодействовал с руководством 

фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Московской городской Думе и ее 

аппаратом, принимал участие в заседаниях фракции.  

Также в отчетный период Депутат принимал участие в представлении на 

заседаниях Московской городской Думы ранее внесенных законодательных 

инициатив.  

В первом полугодии Депутат выступил редактором двух проектов законов 

города Москвы, внесенных фракцией СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Московской 

городской Думе, по вопросам совершенствования природоохранного 

законодательства города Москвы, а также по вопросам наделения органов местного 

самоуправления города Москвы отдельными полномочиями. 

В частности, на заседании Московской городской Думы 25.01.2023 были 

рассмотрены три проекта законов города Москвы, редактором которых выступал 

Депутат:  

1. «О внесении изменений в статью 1 Закона города Москвы от 11.07.2012                         

№ 39 «О наделении органов местного самоуправления муниципальных округов в 

городе Москве отдельными полномочиями города Москвы»;  

2. О внесении изменения в статью 4 Закона города Москвы от 5 мая 1999 года 

№ 17 «О защите зеленых насаждений»;  

3. О внесении изменения в статью 4 Закона города Москвы от 5 мая 1999 года 

№ 17 «О защите зеленых насаждений». 

Первым законопроектом предлагалось обязать органы исполнительной власти 

ежегодно, не позднее второго квартала года, официально публиковать сведения о 

высаженных, удаленных и уничтоженных зеленых насаждениях на территории 

города Москвы. 

Вторым законопроектом предлагалось увеличить размер компенсационного 

озеленения с двукратного до десятикратного в случаях, когда компенсационные 

высадки невозможно провести на тех же участках, на которых зеленые насаждения 

были уничтожены. 

Третий законопроект предлагал решение проблем содержания зеленых 

насаждений путем наделения органов местного самоуправления муниципальных 

округов в городе Москве тремя новыми полномочиями: 
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1. Согласование штатного расписания государственного бюджетного 

учреждения города Москвы «Жилищник». 

2. Внесение предложений о проведении аудиторской проверки 

государственного бюджетного учреждения города Москвы «Жилищник». 

3. Согласование назначения и освобождения от должности руководителя 

государственного бюджетного учреждения города Москвы «Жилищник». 

По результатам голосования три фракции депутатов в Московской городской 

Думе законопроекты поддержали, однако большинство депутатов Думы не приняли 

участие в голосовании, в результате чего законопроекты не были приняты.  

Кроме того, Депутат в отчетный период вел деятельность по вопросам 

изменения законодательства в сфере ответственного обращения с животными.  

Так, в первом полугодии 2023 года в Государственной Думе Федерального 

Собрания Российской Федерации был рассмотрен внесенный Московской 

городской Думой проект федерального закона, предусматривающий установление 

запрета на проведение калечащих операций на животных.  

По результатам проработки данного законопроекта до первого чтения с 

учетом замечаний и предложений, изложенных в заключении Комитета 

Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации по 

экологии, природным ресурсам и охране окружающей среды (далее – Комитет), при 

содействии профильных министерств и при участии первого заместителя 

председателя Комитета В.В. Бурматова, законопроект был повторно внесен 

Московской городской Думой 13 января 2023 года.  

По результатам рассмотрения проекта федерального закона в Правительстве 

Российской Федерации на законопроект было получено положительное заключение. 

Однако, несмотря на это, профильный комитет Государственной Думы 

рекомендовал его отклонить.  

Также, депутатом была направлена в адрес Комитета аргументированная 

позиция по ряду резонансных законопроектов.  

В соответствии с поступившим в Московскую городскую Думу письмом 

Комитета Государственной Думы по экологии, природным ресурсам и охране 

окружающей среды от 19.04.2023, комиссией Московской городской Думы по 

экологической политике 27.04.2023 было проведено обсуждение проекта 

федерального закона №335106-8 «О внесении изменений в Федеральный закон «Об 

ответственном обращении с животными и о внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» (в части обращения с животными без 

владельцев) с привлечением экспертов, общественности, жителей, представителей 
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исполнительных и законодательных органов власти, правоохранительных органов, 

прокуратуры и других участников. 

В обсуждении приняли участие депутаты Московской городской Думы, 

представители органов исполнительной власти (ДЖКХ и ДПиООС), Прокуратуры 

города Москвы, ГУ МВД России по г. Москве, научного сообщества (Российская 

академия наук, ветеринарные, юридические и педагогические ВУЗы), 

Общественной палаты города Москвы, общественных объединений, а также жители 

Москвы. 

По результатам обсуждения данного законопроекта в Московской городской 

Думе в Государственную Думу ФС РФ был направлен отзыв на данный 

законопроект.  

Данную позицию также поддержала фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ-

ПАТРИОТЫ-ЗА ПРАВДУ в Государственной Думе ФС РФ.  

18 мая 2023 года с критикой законопроекта выступил председатель партии 

Сергей Михайлович Миронов. 19 мая 2023 года в Государственной Думе под 

председательством первого заместителя руководителя фракции в ГД ФС РФ Д.Г. 

Гусева состоялся круглый стол по данному вопросу, по итогам которого документ 

также подвергся критике. Депутат принял участие в данном круглом столе.  

Также Депутатом 17.03.2023 был направлен отзыв на проект федерального 

закона №198548-8 «О внесении изменений в Федеральный закон «Об охоте и о 

сохранении охотничьих ресурсов и о внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» и в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации».  

По результатам переписки Депутата с органами исполнительной власти города 

Москвы в первом полугодии 2023 года была получена информация о том, что с 

целью актуализации положений порядка разработки согласования схемы 

размещения сооружений модульного типа, предназначенных для мойки 

транспортных средств в части, касающейся охраны окружающей среды, в срок до 

конца 2023 года запланированы изменения нормативных правовых актов 

Правительства Москвы, в частности, в приказ Департамента транспорта и развития 

дорожно-транспортной инфраструктуры города Москвы от 31.12.2020 № 61-02-

700/20 «Об утверждении Порядка разработки и согласования Схемы размещения 

пунктов технического обслуживания и ремонта транспортных средств, включая 

сооружения, предназначенные для мойки транспортных средств» в части 

определения необходимости заявителей получать положительное заключение 

ДПиООС о возможности размещения в городе Москве пункта технического 
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обслуживания и ремонта транспортных средств, а также сооружений, 

предназначенных для мойки транспортных средств, включая вспомогательное 

оборудование, необходимое для обеспечения работы указанных объектов, а также в  

типовую форму договора на размещение некапитального объекта, входящего в 

состав лотовой документации, заключаемого заявителем с ДГИ по результатам 

проведения аукциона, в части заключения договоров водоотведения. 

Также Депутат принял участие в ряде мероприятий, организованных 

фракцией, посвященных возрождению празднования Дня победы в Отечественной 

войне 1812 года.  

В течение полугода продолжалась работа по обращениям граждан.  

За отчетный период в адрес депутата Соловьева А.С. (далее – Депутата) 

поступило 152 обращения от граждан.  

По результатам анализа поступивших обращений были выделены основные 

проблемы, с которыми сталкивались жители города Москвы в первом полугодии 

2023 года: вопросы текущего содержания придомовой территории управляющими 

организациями; вопросы совершенствования законодательства в сфере обращения с 

животными, вопросы соблюдения природоохранного законодательства, вопросы 

обеспечения конституционных прав граждан.  

По итогам рассмотрения обращений, в первом полугодии 2023 года, в адрес 

органов исполнительной власти Российской Федерации, города Москвы и органов 

местного самоуправления были направлены 157 обращения, в том числе, в адрес 

Мэра Москвы, Заместителей Мэра Москвы в Правительстве Москвы, руководителей 

Департаментов города Москвы, Прокурора города Москвы, руководителя 

Территориального управления Росимущества по городу Москве, префектов 

административных округов города Москвы и других.  

Тематика улучшения транспортной доступности приюта для животных ГБУ 

«Автомобильные дороги ТиНАО», в который были перебазированы животные из 

приюта ГБУ «Автомобильные дороги ВАО», сохраняет свою актуальность. 

Несмотря на то, что работа в этом направлении ведётся уже больше года, 

одновременно с запуском приюта в эксплуатацию принятые решения так и не были 

реализованы. По результатам работы Депутата, направленной в том числе, на 

улучшение транспортного обслуживания посетителей городского приюта для 

животных, Департамент транспорта и развития дорожно-транспортной 

инфраструктуры города Москвы предоставил информацию о том, что в настоящее 

время запланировано строительство остановочного пункта вблизи приюта (во 

втором квартале 2023 года), а также прорабатывается вопрос организации нового 

маршрута, который войдет в московскую билетную систему и будет работать по 
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городским тарифам (с отправлением в рейс 1 раз в час). 

По результатам работы с обращением родственников гражданина, 

призванного на военную службу по мобилизации согласно Указа Президента 

Российской Федерации от 21.09.2022 №647, Депутатом было оказано содействие в 

решении вопроса, касающегося соблюдения его трудовых прав.  

Ранее с данным гражданином на его основном месте работы был заключен 

срочный трудовой договор сроком до января 2023 года. В соответствии с 

положениями Федерального законодательства, после его призыва на военную 

службу по мобилизации согласно Указа Президента Российской Федерации от 

21.09.2022 №647, его трудовой договор был приостановлен. Однако, по его 

истечении в январе 2023 года он был расторгнут в связи с истечением его срока. 

Законность действий работодателя была подтверждена Федеральной службой по 

труду и занятости.  

По результатам работы с данным обращением, со стороны работодателя были 

даны обязательства заявителю о его восстановлении на рабочем месте по его 

увольнении из рядов Вооруженных Сил Российской Федерации на должности, 

которую он занимал в данном учреждении до его перевода на срочный трудовой 

договор.  

Депутатом в первом полугодии 2023 года также продолжалась работа по 

проблеме дефицита мест в общежитиях для иногородних студентов, обучающихся 

на бюджетной основе в высших учебных заведениях, подведомственных 

Министерству здравоохранения Российской Федерации. Ранее, в адрес Депутата 

поступило обращение студента одного из московских медицинских вузов с жалобой 

на длительное ожидание в очереди на предоставление койко-места в общежитии.  

По результатам переписки с профильными университетами, расположенным в 

городе Москве, а также Министерством здравоохранения Российской Федерации, 

Министерством было принято решение об одобрении бюджетной заявки Первому 

Московскому государственному медицинскому университету им. И.М. Сеченова на 

строительство студенческого общежития по адресу: ул. Россолимо, вл.11.  

 

 

 


